



México-Estados Unidos de un Vistazo

EDUCACIÓN

Abril de 2008

Tres miembros del gabinete del Presidente Calderón y el actual Embajador de México en los Estados Unidos fueron becarios del programa Fulbright.

■
Casi 14,000 mexicanos estudian ahora en los Estados Unidos, la mayoría estudiantes de licenciatura que se encuentran en Texas y en otros estados fronterizos. Más de 10,000 estadounidenses estudian en México, y la cifra continúa creciendo.

■
A la fecha, la Agencia para el Desarrollo Internacional ha otorgado más de 975 becas bajo el programa ENLACES.

México y los Estados Unidos tienen una larga historia de vínculos educativos. Muchos de los líderes políticos, económicos y académicos de México han estudiado en los Estados Unidos, algunos de ellos con becas del gobierno estadounidense. Asimismo, miles de estadounidenses han estudiado en México.

La Comisión México-Estados Unidos para el Intercambio Educativo y Cultural (COMEXUS), supervisa el **Programa de Becas Fulbright-García Robles**. Establecido por un tratado bilateral en 1990, "Fulbright-García Robles" es el programa principal de intercambio académico entre México y los Estados Unidos. Ambos países contribuyen más de 3.5 millones de dólares al año a éste. En 2007, más de 300 mexicanos y estadounidenses participaron en programas de intercambio de COMEXUS en las mejores universidades de ambos países.

El **Instituto Internacional de Educación (IIE)** tiene 13 oficinas en todo México para brindar servicios de asesoría y exámenes a estudiantes de México que planean cursar estudios de nivel universitario en los Estados Unidos. Casi 14,000 estudiantes mexicanos están inscritos en universidades de EUA.

El Departamento de Estado tiene una **Oficina Regional de Enseñanza de Inglés** en la Ciudad de México que provee programas extensivos de enseñanza del idioma inglés a capacitadores de maestros en todos los niveles educativos –primaria, secundaria y estudios superiores- en México. El programa capacita a maestros de escuelas públicas en varios estados del país incluyendo Jalisco, Nuevo León, Chipas, Hidalgo y Guanajuato.

La Agencia Internacional de Desarrollo de los Estados Unidos (USAID) apoya al programa **ENLACES, la Iniciativa para Capacitación, Pasantías, Intercambios y Becas** que establece alianzas entre universidades de México y de los Estados Unidos para abordar problemas de desarrollo, como el acceso al microfinanciamiento, manejo de cuencas y salud en áreas fronterizas. Actualmente hay 60 alianzas de universidades. USAID también patrocina programas de uno o dos años de capacitación técnica para maestros rurales indígenas y jóvenes mexicanos. Los maestros y los jóvenes regresan a sus comunidades para poner en práctica las habilidades que adquirieron y encabezar proyectos comunitarios.



Embajada de los Estados Unidos en México • 5080-2000
Oficina de Asuntos Culturales e Informativos y
Agencia para el Desarrollo Internacional
<http://mexico.usembassy.gov>